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工委之窗

知识点击

工作动态

文史天地

近期，各基层政协工委纷纷组织政协委员
（特邀委员）开展一季度活动。委员们认真参与，
积极建言献策，表现出高度的参政议政热情。

3月 6日，城南办事处工委组织委员到相
关村、社区、企业走访调研，委员们听取了基层
单位和群众对文化建设方面的意见和建议。3
月6日~7日，东兴镇工委组织委员列席镇人民
代表大会，3月 14日~15日，生祠镇工委组织
委员列席镇人民代表大会，两地委员们分别对
镇政府工作报告等进行了讨论并建言献策。3
月 26日，西来镇工委组织委员学习 2015年全
国两会精神，审议通过了西来镇政协委员之家
活动方案，委员们还出席了西来镇第三届桃花
节开幕式，为生态旅游建言献策。3月 26日~
28日，马桥镇工委面向委员征求对《马桥镇村
庄建设规划》的意见和建议。3月 31日，季市
镇工委召开政协全体会议，学习全国政协第十
二届三次会议精神，审议通过工委年度工作计
划、镇优秀特邀委员考评标准，委员们还走访
慰问了季市的贫困儿童。 （鞠 涛）

4月 9日上午，高邮市政协副主席李春青
一行来靖，调研我市政协民主评议职能部门
工作的相关做法和经验。市政协副主席王维
三，秘书长徐柯出席了座谈会。

调研组一行听取了我市政协近年来开展
民主评议职能部门工作的情况介绍。我市政
协坚持把民主评议作为强化民主监督职能的
重要抓手，从2003年起，先后组织开展了对司
法局、质监局等 15个政府职能部门的民主评
议工作，取得明显实效，初步探索形成了一套
程序严密、操作规范、行之有效的评议工作方
法，取得了党委政府肯定、社会各界认可、广
大群众满意的良好效果。

李春青充分肯定了我市政协民主评议工
作取得的成绩。他表示，靖江开展民主评议
工作起步较早，经验丰富，成效显著，值得高
邮市政协学习和借鉴。 （吴思宇）

3月 19日 市政协组织部分委员视察常
州大学怀德学院。

3月 23日 市政协召开十二届三十五次
主席会议，协商推进项目招引工作。

3月 30日 市政协召开十二届十三次常
委会议，专题协商了“以企引企、高位嫁接”工
作。

4月 13日 市政协机关专题学习中共中
央《关于加强社会主义协商民主建设的意见》
精神。

4月 16日 市政协召开十二届三十六次
主席会议，协商口岸通关环境建设。

（郑 枫）

本邑渔民捕捉河鲀鱼以前多采用绳系的
成排滚钩，利用其犀利的钩尖直接拖行达钩挂
鱼身的方法（不过在拖捕的过程中，渔民忌讳
遇上“江猪”）；捕捞刀鱼从涨潮时插、落水时收
的浅滩定制网改为流刺网，逐步总结出了“迎
鱼头（如刀鱼鱼汛刚开始时）、追鱼尾（当鱼汛
将近尾声往回返游时）”的有效战术。

捕捞作业时，通过全方位地细致观察，依
据水温估算鱼群游层深浅，决定适宜下网的水
层，做到“浮暴时用浅层网，遇沉暴则相应增加
网脚重量”。若须借助长江水流作为拖捕动力
时，还要在横漂江中的渔船迎水侧船帮下，增
添用竹帘等做成的水障。

渔民都会摸清和熟记捕捞路线所经水域
江底的地形地貌，选择鱼群因水情而习惯必经
之路下网，并在拖行过程中，严格根据江岸上
的参照物，避开江底障碍物。 （吴汉荣）

第五次修改：2004年
2004年 3月 12日，全国政

协十届二次会议通过了中国
人民政治协商会议章程修正
案。这是政协章程自 1954年
制定以来的第5次修改。

这次比较重要的修改可
以归纳为 16条，主要体现在 4
个方面：一是把马克思列宁主
义、毛泽东思想、邓小平理论
和“三个代表”重要思想确定
为人民政协的指导思想。

原有的政协章程，只明确
了人民政协的政治基础，没有
明确人民政协的指导思想。
这次章程修改，在章程总纲第
五自然段增写了“在马克思列
宁主义、毛泽东思想、邓小平
理论和‘三个代表’重要思想
指引下”。明确了指导思想的
表述，非常必要。中共十六大
把“三个代表”重要思想同马
克思列宁主义、毛泽东思想、
邓小平理论一道确立为中国
共产党必须长期坚持的指导
思想，中共中央关于修改宪法
部分内容的建议和修改后的

中国共产党章程中都已增加
了“三个代表”重要思想的表
述。人民政协作为共产党领
导的重要政治组织，作为我国
政治体制的重要组成部分，必
须在履行职能的工作中充分
体现“三个代表”重要思想。
在政协章程中明确人民政协
的指导思想，就从根本上保证
了政协工作坚定正确的政治
方向。

此外，章程还增加有关
“社会主义事业的建设者”的
内容，增加有关“促进社会主
义物质文明、政治文明和精
神文明的协调发展”，“巩固
和发展公有制经济，鼓励、支
持和引导非公有制经济发
展”，“共同致力于中华民族
伟大复兴”，以及宣传和协助
贯彻执行国家的民族政策、宗
教政策和知识分子政策等内
容。这些都是中共十六大确
立的重大理论观点和重大方
针政策，写入章程对指导政协
工作更好地服务大局具有重
要意义。

靖江渔业风俗（十三）

高邮市政协来靖
调研民主评议工作

政协章程
历次修改情况（三）

一场别开生面的界别协商会一场别开生面的界别协商会

图为协商前，与会人员一起现场观摩外国语学校女生班会课。郑谐轩摄

3月 31日，市政协紧扣“女孩
安全教育与防范”这一议题，开
展了一场别开生面的界别协商
座谈会。副市长周小慧，市政协
副主席王维三、庞余亮，秘书长
徐柯出席座谈会。教育界、工青
妇界、特邀界等界别委员和相关
特邀人士 20余人进行了面对面
的协商座谈。

打开门协商

每年初，制订年度协商计划
时，市政协都请党委政府“交题”、
组成单位和委员“献题”、面向社
会各界“征题”。徐柯介绍，“女孩
安全教育与防范”议题是去年底，
在向组成单位征求年度工作意见
时，由市妇联提出的，经主席会议
和常委会议审议通过，被确定为
今年市政协“协商民主推进年”的
重要议题之一。这一议题从小入
手，切口很小，但意义深远、内涵
丰富，受到与会人员和社会各界
的关注。

开好座谈会，选人是关键。
作为界别协商，教育、工青妇、医
卫、特邀等相关界别的委员是当
仁不让。为进一步扩大参与面，
还邀请了相关知名人士参加。

“如您长期从事教育、心理咨询、
法律援助等工作，有兴趣参加协
商会议，记得@靖江政协进行报
名。”3月 17日，“靖江政协”这一
条微博刚一发布，短短两天时
间，就得到了家有儿女志愿者协
会、179志愿者协会、心师书院等
社会团体负责人的热烈响应，纷
纷报名。

深入扎实的调研是开好座谈
会的重要一环。接到邀请的相关
界别委员和特邀人士，就这一议
题开展了形式多样的调研。市妇
联牵头教育、公检法司等部门完
成了《靖江市女孩安全教育现状
调研报告》。外国语学校精心准
备了一堂女生班会课，更直观地
展示了女孩保护工作。几名委员
不约而同地将视线投向了农村留

守女童，走到她们身边了解情况，
征求意见。

面对面座谈

界别协商是一种互动的协
商。现场观摩过外国语
学校“护蕾计划·女孩安
全”主题班会课后，相关
界别的委员走进会场，发
现围着圆桌坐着的，还有
教育、妇联、公安、检察
院、法院、司法、关工委等
部门的分管负责同志。
他们作为特邀人士既是
来提建议，也是来听意见
的。

“女孩安全主要涉及性侵、受
骗、自杀等问题，违法犯罪案件以
近亲熟人、心理有疾病的人作案
居多，受害人以农村留守儿童为
主。”当市校外教育辅导站总辅导
员潘兰英结合自己多年从事未成
年人心理辅导的经验首先发言之
后，大家就直奔主题说开去。

“加强女孩安全教育，关注女
孩健康成长，家庭、学校、社会应
做到三位一体，缺一不可。”“家长

要转变思想观念，将安全教育置
于学习教育之上。”“学校每学期
可开设一到两次女孩安全教育
课，教给女孩自我保护的技能。”

“社会各界都要来关注女孩安全，
保护女孩，特别是农村留守女

童。”“政府及相关职能
部门要发挥自身优势，
加强女孩安全项目建
设，使保护女孩安全成
为一项常态化、系统化
的工程。”……协商座谈
会持续了3个多小时，内
容丰富，节奏紧凑。每
个与会人员发言 5~8分
钟，为在有限的时间里
提供更多有价值的意

见、建议，与会人员没有穿靴戴
帽，没有空话套话，直奔主题，讲
问题、谈看法、说建议。散会后，
不少委员仍觉得意犹未尽。

贵在成果转化

“女孩安全保护只有起点，
没有终点。”王维三说，召开界别
协商专题座谈会，是创新落实中
共中央和全国政协关于推进协

商民主一系列精神的具体举措，
也是落实市政协“协商民主推进
年”各项任务的有效形式。针对
这一主题，以界别为基础，以对
口为纽带，以专题为内容，以座
谈为主要方法的协商形式，能充
分发挥政协界别优势和作用。
他要求市政协办公室要及时将
协商座谈会上委员和特邀人士
提出的意见和建议，归纳整理
后，以书面形式报送市政府及相
关职能部门。

周小慧说，政协界别协商活
动为社会各阶层建言靖江发展搭
建了平台，市政府将充分吸纳好
的建议和意见，引导社会、学校、
家庭等各方面资源共同关注，探
索建立长效机制。

目前，“关于推进女孩安全教
育与防范的若干建议”（草案）已
经基本形成，正在征求相关委员
和人士的意见，即将报送市政府
及相关职能部门。相信妇联、教
育、公安、检察院、法院、司法等部
门正在实施的“护蕾计划·女孩安
全”教育行动会更加稳健，社会各
界关爱女孩健康成长的氛围会更
加浓厚。 （马鉴 鞠涛）

简 讯

基层工委组织委员
开展一季度活动

今年是项目突破年，抓项目
就是抓发展。近年来，靖江在招
商引资方面做了大量工作，取得
了显著成绩。但由于部分项目
没有进行很好的认证与评估，实
际产出效益不佳，如：项目亩均
税收较低、项目占用土地但闲
置。因此，我建议在项目招引时
建立科学、有效的产业项目评估
管理机制。

1.建立产业项目评估联席
会议制度。市政府分管领导任
召集人，发改委、国土、环保、经
信委、科技、投资促进、开发区等
部门任成员，负责全市项目评估
的推进、协调和实施工作。

2.成立产业项目评估专家
库。对重大或特殊的产业项目，
应邀请业内专家实行专业评估，
为审定项目准入与否提供依据，

所需费用由财政负担。
3.建立产业项目储备库。

经市产业项目评估联席会议评
审通过的项目一律进入产业项
目储备库，新增供地产业项目，
原则上应在项目储备库中择优
选用。

4.确定项目评估范围。凡
新增建设用地的产业项目，在供
地前应进行项目准入评估。

5.核定项目评估的内容。基
础部分主要评估投资强度、项目
产品及市场、经济和社会效益、
建设及生产条件、工艺技术水
平、设备、投资者背景、项目发展
预期等。专业部分主要评估环
境影响、产业导向、项目能耗、
建筑指标、安全生产、职业卫生
等。

（马 鉴）

建议建立
产业项目评估机制

市政协委员马巍菲在市政协十二届四次会议
上提交的《关于加快建立产业项目评估机制的建
议》的提案，被列入今年主席督办重点提案。近
日，他向我们讲述了撰写这份提案的初衷。

提案故事


